

Paare gesucht für Portrait der Gesellschaft

Zoomen, ein Klick und schon ist ein Moment für die Ewigkeit festgehalten. Nadine Preiß und Damian Zimmermann fotografieren in ganz Deutschland über 200 Paare, um der Nachwelt ein Portrait der heutigen Gesellschaft zu vermachen. Auf ihrer Tour halten sie auch in Andechs.

VON MARIE-ANNE HOLLENZ

Andechs – Mit 26 Jahren schnappte sich Beate Rose ihre Kamera und ihren Mann Heinz und ging auf Deutschlandtour. Für mehrere Wochen zogen die Landshuter durch deutsche Städte und fotografierten Paare in schwarzweiß. In dem Bildband, der ein Jahr später er-

schien, veröffentlichten sie 76 Portraits und gaben lediglich das Alter und den Beruf der Menschen an. Das war vor 40 Jahren. Heute machen Nadine Preiß und Damian Zimmermann – beide 34 Jahre alt und ebenfalls ein Paar – es den Landshutern gleich und porträtieren auch in Andechs Paare.

„Unsere Aufnahmen sind eine Hommage an Beate Rose und ihr großartiges Buch“, erklärt Zimmermann. „Außerdem wollen wir das fortführen, was sie vor 40 Jahren begonnen hat.“ Damals fotografierte die Künstlerin die Menschen vor einer weißen Leinwand – Kleidung, Mimik und Körperhaltung, die Stellung zueinander: dies alles war Sache der Paare. Daraus entstand ein Zeitdokument, das die deutsche Gesellschaft von damals widerspiegelt: Die meisten Frauen in dem Bildband sind Hausfrauen



und tragen überwiegend Röcke. Homosexuelle Paare oder Ausländer kommen

Am 31. Juli machen Kölner Fotografen Station in Andechs

nicht vor.

Die Kölner Preiß und Zimmermann wollen nun die Gesellschaft ihrer Zeit in einem Bildband festhalten. Dabei gehen sie genauso vor wie



Paare als Bilder unserer Gesellschaft fotografieren Nadine Preiß und Damian Zimmermann aus Köln auch in Andechs. Sie führen ein Projekt der Landshuterin Beate Rose fort (Foto r.: Kommunikationsberatung, 39, Rechtsanwalt, 43) mit Paaren von heute (Foto l.: Studentin, 19, Student, 21). FOTOS: FKN

Rose. Der einzige Unterschied: Sie machen Farbbildaufnahmen. „Die Kleidung bekommt dadurch eine wichtige Rolle. Schließlich ist es schon eine Aussage, wenn ein Paar im Partnerlook kommt“, sagt Zimmermann.

Der Journalist und die Fotodesignerin Nadine Preiß haben im Mai mit ihrer Deutschland-Reise begonnen. „Dabei ist uns aufgefallen, dass es kaum mehr Hausfrauen gibt und die

meisten Frauen – im Gegensatz zu damals – Hosen tragen“, stellt Zimmermann fest. Bei ihrer Tour werden sie auch einige Tage in Landshut bei Beate Rose verbringen und das Projekt besprechen.

Anschließend geht es am Sonntag, 31. Juli, weiter nach Andechs. „Für uns wäre es ein Traum, wenn in 40 Jahren unser Bildband gelesen wird“, gesteht Zimmermann. „Und wenn ein Paar, dass



heute noch nicht geboren ist, unser Projekt dann weiterführt.“

Shooting in Andechs

Das Fotografenteam sucht für Andechs noch zehn Paare, die sich am Sonntag, 31. Juli, für ihr Projekt ablichten lassen. Interessenten können sich entweder unter ☎ 0 17 04 83 80 14 oder unter info@paareprojekt.de melden. Ihnen wird dann ein Termin zwischen 12 und 20 Uhr zugeteilt.